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Auditorium  di  via  Mazzini

PRESENTAZIONE  UFFICIALE

DELLA  DELEGAZIONE  

DI  MOLINELLA

Illustrazione  dei  progetti  che  la  Delegazione  
intende  presentare  sul  territorio.

Parteciperà  la  dott.ssa  Raffaella  Pannuti,  
Presidente  della  Fondazione  Ant

A  seguire:
spettacolo  teatrale  “UNA  STANZIA  PAR  DU”:  

commedia  dialettale  in  tre  atti  
presentata  dall’Associazione  “Al  nostar  dialatt”  

di  Castenaso  diretta  da  Dino  Cesari

Ingresso  a  offerta  libera

L'ANT A MOLINELLASALUTI DA MARMORTA
Caro  Congresso,  ti  mando  una  breve  lettera  di  saluto,  io  
non  vengo  più  a  Molinella  fino  a  che  non  mi  fanno  la  pista  
ciclabile,  senza  quella  faccio  la  fine  di  certi  gatti  che  si  vede  
che  a  Marmorta  sono  un  po’  trascurati.
I  miei  fervidi  ringraziamenti  (senti  la  padronanza  della  
lingua)  vanno  alla  signora  Redazione  che  capì  subito  il  mio  
talento  di  inviato  speciale  e  in  questa  bella  collaborazione  ci  
insfilza  sempre  le  mie  cronache.

La  mia  popolarità  è  diventata  esagerata.  
Nella  ridente  frazione  di  Marmorta,  dalla  quale  sono  
proveniente,  tutti  mi  salutano  con  dell’entusiasmo.
Orazio  il  macellaio  adesso  mi  dà  quasi  sempre  del  scanello  
mangiabile;;  la  postina  suona  tre  volte,  prima  sempre  due  
come  nel  film  famoso;;  quando  vado  a  ritirare  la  pensione  
che  c’è  della  fila  mi  fanno  subito  passare  davanti  (Silvano  
al  sparfidia  che  è  perché  non  ci  ho  l’abitudine  di  sgurarmi  
spesso  e  l’ambiente  è  piccolo  così  mi  strigano…invidiòus!).  
Le  signore  farmaciste  han  detto  che  mi  vogliono  adoperare  
per  fare  la  pubblicità  al  confetto  Falqui!  
Siccome  che  ci  do  a  tutti  l’idea  dello  sportivo  perché  giro  
sempre  in  bicicletta  hanno  in  mente  di  fare  un  poster  con  
su  io  a  cavallo  della  bici  che  in  una  mano  ho  il  Falqui,  in  
quell’altra  il  manubrio  e  dalla  bocca  mi  parte  un  fumetto  
con  scritto  “fai  come  E.N.,  bada  a  pedalare,  col  Falqui  e  il  
movimento  ogni  dì  potrai  ca…ntare!”.  

Se  il  progetto  va  nel  porto  han  detto  che  mi  slungano  di  
nascosto  senza  il  bisogno  della  ricetta  soquanti  di  quei  
pillolotti  blu  che  fan  così  bene  alla  prostata.
Inoltre  dei  giovani  di  qui,  gente  seri  che  han  studiato,  dato  
che  faccio  delle  pulizie  nei  condomini  per  tener  su  i  miei  vizi  
e  sono  bravo  a  scrivere,  mi  vogliono  

mettere  per  mezzo  dell’internet  nella  lista  
del  famoso  premio  “Pulitzer”,  non  voglio  
montarmi  la  testa,  si  vedrà.    
Adesso,  per  il  mio  contributo  al  
Congresso,  vi  elenco  qualcuna  urgente  iniziativa  che  il  
nostro  movimento  ha  in  mente  di  fare  appena  che  
Paolo  e  Stefano  vincono  le  elezioni:
-  Tinteggiatura  completa  di  giallo  al  palazzo  del  Comune,  
una  mano  verrà  data  anche  al  balilla  della  fontana.
-  Nei  semaferi  del  centro  storico  le  macchine  col  verde  si  
fermano,  col  giallo  passano  (i  asessori  usenti  diventeranno  
gialli  di  suo,  lì  non  importa  darci).  
-  Inizio  immediato  dei  scavi  per  fare  ritornare  al  suo  
splendore  l’Annegale  (che  verrà  ribattezzato  yellow  river)  
le  cui  acque  formeranno  un  delfinario  tipo  Rimini  proprio  
nel  spazio  dove  molte  generazioni  aspettavano  la  nuova  
rotonda,  un  sottomarino  giallo  vigilerà  su  e  giù  giorno  e  
notte  che  non  arrivino  delle  imprese  di  calcestruzzi.  
-  Nel  nuovo  cinema  paradiso  (dopo  si  chiamerà  Bandiera  
Gialla)  si  ritorneranno  a  fare  le  famose  feste  di  carnevale.
-  Il  veglione  rossoblu  rimane  così,  il  garofano  da  rosso  
diventa  giallo.  
È  poi  allo  studio  la  trasformazione  dello  stabile  ex  vecchio  
ospedale  di  via  Mazzini  proprietà  Valeriani  nella  nuova  sede  
di  M.C.  I  due  lider  hanno  in  mente  un  arredamento  in  stile  
palazzo  Grazioli,  qui  non  c’è  ancora  niente  di  sicuro.  
È  presto  per  l’elenco  della  nuova  giunta.  

Ho  scritto  questa  lettera  sotto  la  luce  di  una  candela  di  cera  
per  solidarietà  all’emendamento  “project  financing”,  per  lo  
stesso  motivo  non  ho  voluto  lo  sfondo  del  file.  Lascio  la  
parola  all’asessore  alla  moda  e  spetacolo  Letizia  Mimmi,  
banadètta  la  so  màma….  Arvèddras!!!!!!

MC IN CONSIGLIO COMUNALE
Spesso   mi   sento   rivolgere   dai   cittadini   domande   del   tipo:  
“ma  l’opposizione  può  “fare”  qualcosa  per  Molinella”?  

Vi   parlerò   allora   di   una   vicenda   recentemente   transitata   in  
Consiglio  Comunale.  Voi   tutti  sapete  che   il  nostro  Comune,  
tramite  la  società  patrimoniale  Molinella  Futura,  ha  stipulato  
nell’anno  2009  diversi  contratti  con  la  ditta  Beghelli  Servizi.  
Uno  di  questi  contratti  prevedeva  la  fornitura,  l’istallazione  e  
la  manutenzione  di  una  centrale  fotovoltaica.  

Valore  del  contratto,  oltre  2.700.000  +  IVA.  

Dopo   una   serie   di   articoli   sui   giornali   del   nostro   Comune  
(in   primis   il   nostro   Sottomarino   giallo,   ma   non   solo),  
interpellanze,   mozioni   e   infine   un   Consiglio   Comunale  
straordinario  richiesto  da  tutte  le  opposizioni,  ora  finalmente  
l’Amministrazione   ha   cambiato   idea   e   ha   deciso   di  
rescindere  il  contratto.
Noi  siamo  felici  di  questa  decisione:  se  avessimo  proceduto  

sulla  strada  sbagliata   il  nostro  Comune  ci  avrebbe   rimesso  
diverse  centinaia  di  migliaia  di  euro,  che  invece  così  speriamo  
di   poter   destinare  ad  altri   capitoli   di   spesa  più  pressanti   in  
questo  momento  di  crisi.

Purtroppo,   quando   in   Consiglio   Comunale   la   maggioranza  
ha   approvato   la   nostra   mozione   che   chiedeva   appunto   la  
rescissione   del   contratto,   a   nessuno   è   venuto   in   mente   di  
dirci  che  la  ditta  Beghelli  aveva  già  inviato,  un  mese  prima,  
una  richiesta  di  danni  per  180.000  euro  (per  cominciare…).
  
Ma,  si  sa,  la  contrattualistica  è  una  materia  molto  complessa;;  
gli   appalti   pubblici   ancora   di   più…   forse   l’importanza   di  
questo  dettaglio  era  sfuggita  ai  nostri  amministratori.
Stiamo  pensando  quindi  di  aiutarli  ancor  più  nella  vigilanza,  
per   evitare   che   sfuggano   altri   dettagli   importanti,   magari  
chiedendo  l’aiuto  di  qualche  ente  di  supervisione.

Una  considerazione  finale:  
credo  sia  la  prima  volta  che  un  tema  proposto  dall’opposizione,  
partito   come   elemento   di   discussione   sui   giornali   locali,  
sia   poi   approdato   in   Consiglio   Comunale   convincendo  
l’Amministrazione   a   prendere   una   decisione   veramente  
importante   -   e   rinunciare   a   un   contratto   da   2.700.000   €   è  
una  decisione  importante.  

Un   successo   e   quindi   un   incentivo,   per   la   nostra   stampa  
locale  e  per   il   nostro  Sottomarino,  a  continuare  nel  proprio  
lavoro.

PAOLO  SGARBI
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SPECIALE EMERSIONE: 

il contributo di Elettore Nostalgico

SOTTOMARINO GIALLO
NUMERO SPECIALE DEL

Fare  il  consigliere  di  opposizione  significa  

essere  pronti  a  sentirsi  rispondere  NO.  

E  di  NO  in  questi  due  anni  e  mezzo  ne  abbiamo  collezionati  
parecchi:

  - Abbiamo  chiesto  i  documenti  in  formato  digitale...  ci  
hanno  risposto  NO.  Ma  perché?  Perché...  NO.

  - Abbiamo  chiesto  una  sala  per  riunirci  e  per  incontrare  
i  cittadini  che  ci  hanno  votato  (diritto  garantito  dallo  
Statuto  Comunale)...  NO.

  - Abbiamo  chiesto  di  trasmettere  le  sedute  di  CC  in  
internet...NO.

  - Abbiamo  chiesto  di  almeno  poter  ascoltare  la  
registrazione  audio  del  Consiglio  Comunale...  NO.

  - Abbiamo  chiesto  di  discutere  in  aula  le  nostre  
interpellanze,  cioè  in  pratica  i  problemi  dei  cittadini…  NO

  - Abbiamo  allora  chiesto  un  Consiglio  Comunale  
straordinario,  e  qui  per  legge  hanno  dovuto  rispondere...  
SÌ.  Ma  appena  iniziato,  i  consiglieri  di  maggioranza  sono  
usciti  dall’aula,  invalidando  il  Consiglio  Comunale.

  - Abbiamo  chiesto  un  tavolo  per  parlare  degli  orari  dei  
treni:  risposta...  FATEVELO  VOI.

  - Abbiamo  chiesto  una  commissione  per  discutere  
sul  regolamento  del  Consiglio  Comunale...  NIENTE  
COMMISSIONE,  anzi  regolamento  cambiato  in  senso  
restrittivo,  senza  consultare  le  opposizioni.

  - Abbiamo  chiesto,  insieme  al  PD,  una  commissione  sul  
bilancio,  cioè  come  vengono  spesi  i  nostri  soldi...  NO.

Però  fare  il  consigliere  è  anche  un’esperienza  

importante  e  appagante:  

  - per  il  rapporto  coi  cittadini  che  chiedono  informazioni  e  
propongono  suggerimenti;;  

  - per  il  rapporto  coi  dipendenti  comunali,  che  è  ottimo;;  

  - perché  si  conoscono  più  profondamente  molti  aspetti  
della  nostra  vita  di  comunità;;  

  - perché  gli  incontri  per  discutere  il  da  farsi  sono  occasioni  
per  stare  insieme  e  allargare  la  nostra  visione  del  mondo

STEFANO  MINGOZZI
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Accattivanti   cartelli   invadono   la   città   mostrando   orgogliosi  
una  scritta  blu  su  sfondo  giallo:  EMERSIONE.

Ci   si   aspetta   forse   di   trovarsi   davanti   ad   una   piscina,   o  
almeno  ad  un  bel  cumulo  di  neve  di  quelli  che  vanno  di  moda  
adesso,  sui  quali   trovare  qualche  bottiglia  galleggiante  con  
un  messaggio  da  terre  esotiche  e  lontane.

Invece   ciò   che   emerge   in   un   Auditorium   pieno   di   persone  
sono   due   pulpiti   dai   colori   vivaci,   sui   quali   campeggia   lo  
stemma   di   Molinella   Civica,   e   la   voce   squillante   della  
presentatrice   che   dice   di   chiamarsi   Magica   Leti   (ma   forse  
questo  è  il  suo  nome  d’arte).

I  suoi  vivaci  interventi  e  le  avvincenti  immagini  che  scorrono  
dietro   di   lei   suggeriscono   che   quel   che   si   racconta   è  
una   storia   il   cui   protagonista   è   un   sottomarino,   soggetto  
dell’annunciata  Emersione.  

Indubbiamente  un  sottomarino  non  convenzionale,  questo  è  
da   notare,   anche   se   a   qualcosa   somiglia   anche   lui:   a   quel  
“Yellow  Submarine”  dei  Beatles  nel  quale  “our  friends  are  all  

on  board,  many  more  of  them  live  next  door”,  un  po’  come  i  
personaggi  di  questa  storia,  che  se  non  sono  proprio  vicini  di  
casa  trovano  mille  altri  modi  di  incontrarsi  nel  cyberspazio  al  
loro  indirizzo  web  o  sulla  carta  stampata  del  loro  giornalino.  

C’è  poi  un  narratore,   la  Magica  Leti,  ci  sono  gli  abitanti  del  
sottomarino  che  hanno  tutti  qualcosa  da  raccontare  da  dietro  
quei  pulpiti  gialli  (a  partire  dalla  (s)Coordinatrice  per  arrivare  
agli   (s)Consiglieri),  ci  sono   fabula  e   intreccio  che  spaziano  
variamente  dal  “day  before”  a  quello  “after”  e  ben  oltre,  c’è  
una   trama   ben   fornita   di   avvenimenti   singolari   (bizzarre  
tangenziali,  rotonde  e  cinema  in  costruzione,  colpi  di  scena  
e   fughe   da   sale   consiliari,   ma   anche   qualche   raffreddore  
inaspettato  che  costringe  a  pedalare  da  Marmorta  a  Molinella  
in  mezzo   a   quei   bei  mucchi   di   neve   di   cui   sopra),   ci   sono  
tutte  le  variopinte  peripezie  dei  nostri  eroi  che  culminano  in  
un   goloso   buffet   a   base   di   cioccolata   calda,   biscotti   e   vin  
brulé,  e  poi…

E   il   finale?   Forse   i   veri   autori   di   questa   storia   sono   tutti   i  
Molinellesi,  e  solo  loro  lo  potranno  scrivere.

GIULIA  SGARBI

Associazione MOLINELLA CIVICA

Ti puoi iscrivere su www.molcivica.it/moduli.htm
oppure presso il negozio 
ERBA MAGICA in via Andrea Costa 18

Se vuoi aprire una discussione visita 
il FORUM di MC   www.molcivica.it/forum

Se vuoi semplicemente ricevere informazioni sulle attività 
di MC manda una mail a:
info@molcivica.it

Se vuoi dare un contributo al movimento:
BANCO POPOLARE via Mazzini 127 Molinella 
IBAN - IT 72 H 05164 36920 000000170652

MC  nel  WEB

Il  portale  web  di  Molinella  
Civica  www.molcivica.it
è  stato  il  primo  “mezzo  
di  comunicazione”  di  
Molinella  Civica  a  vedere  
la  luce  il  9  maggio  2009.

Tutte  le  delibere  di  
Consiglio  comunale,  le  
Delibere  di  giunta  e  le  
“Determine”  dirigenziali  
vengono  pubblicate  sul  sito  
ufficiale  del  Comune  
per  14  giorni.  
Sul  nostro  sito  invece  
rimarranno  disponibili  e  
scaricabili  per  sempre.  
Il  portale  di  Molinella  
Civica,  nel  2011,  è  stato  
visitato  4.424  volte,  con  
una  media  di  circa  368  
visite  al  mese  e  un  picco  
di  quasi  600  visite  a  
gennaio  2011.  Sono  state  
visualizzate  circa  16.000  
pagine:  4  pagine/visita.

GIANLUCA  VOGLI

Abbiamo  costituito  
questa  Federazione  
per  aiutare  le  Liste  Civiche  
a  salvaguardare  i  diritti  dei  
cittadini  che  sempre  più  
spesso  risultano  vessati  
dalle  istituzioni  con  tasse  
e  servizi  inadeguati.

Il  nostro  compito  è  di  
colmare  il  vuoto  che  i  
partiti  tradizionali  hanno  
creato  con  il  mondo  reale.

Stiamo  raccogliendo  
consensi  da  altre  Liste  
Civiche,  dalla  Provincia  
di  Bologna  e  da  altre  
province  e  Regioni.

Abbiamo  iniziato  un  
percorso  comune  con  la  
Federazione  Toscana  che  
conta  43  liste  aderenti  e  
10  comuni  amministrati.
In  Italia  ci  8.092  comuni.  
In  6.200  di  questi  comuni  
i  partiti  tradizionali  si  
presentano  nascondendosi  
dietro  il  nome  
di  una  lista  civica.  
A  Molinella  esiste  una  lista  
civica  vera,  indipendente,  
seria  e  moderata  quindi  
alle  prossime  elezioni  
premiatene  la  coerenza.

GIANGIACOMO  CONGIU

BICENTENARIO

Molinella  Civica  ha  
celebrato  i  200  anni  del  
nostro  comune  con  un  
convegno  che  si  è  tenuto  
in  Auditorium  
il  17  aprile  2010.

Preceduto  e  
accompagnato  da  una  
serie  di  polemiche  (il  
“balletto”  del  patrocinio  
prima  concesso  e  poi  
negato),  il  convegno  ha  
aumentato  il  bagaglio  di  
conoscenza  del  periodo  
napoleonico,  quando  il  
Molinella,  sorto  come  
Masseria  Rurale  nel  
1552,  assunse  l'attuale  
conformazione  territoriale.  

Gli  atti  del  convegno  
“La  Civica  Municipalità  
di  Molinella,  200  anni  di  
storia”  sono  disponibili  sul  
nostro  sito.

ANDREA  MARTELLI

RACCOLTA  
DIFFERENZIATA

L’Italia  si  è  prefissa  come  
obiettivo  di  raccolta  
differenziata  almeno  
al  65%  entro  il  2012.  Il  
nostro  Comune  come  la  
Provincia  di  Bologna  non  
arrivano  a  quota  50%.  
Siamo  lontani.

È  importante  quindi  
migliorare  la  nostra  
percentuale  di  RD  e  
raggiungere  l’obiettivo,  
sia  per  la  nostra  economia  
(spese  legate  allo  
smaltimento  dei  rifiuti)  sia  
per  le  future  generazioni.

MICHELA  CARLOTTI

ROTONDA

ll  preventivo  di  spesa  
è  di  1.200.000,00  euro  
interamente  a  carico  
dell’amministrazione  
comunale.  
Tanti,  troppi  soldi  ...  
considerando  che  
mediamente  una  rotonda  
costa  circa  un  terzo.

Costa  tanto  perché  si  
è  dovuto  costruirla  su  
un  canale,  e  questo  ha  
inevitabilmente  
fatto  innalzare  i  costi  
e  anche  i  tempi  di  
realizzazione  ...

È  funzionale?  
...Effettivamente  sarebbe  
bastata  una  rotonda  per  il  
solo  traffico  urbano.  
Secondo  noi  sarebbe  stato  
più  razionale  ....

ANDREA  SALLIONI

CASA  di  RIPOSO

È  imminente  l’inizio  dei  lavori  
di  ristrutturazione  di  un’ala  
dell’ex-ospedale  di  Molinella:  
progetto  che  MC  ha  sempre  
sostenuto  ed  incoraggiato.  
Si  ricaveranno  18  posti  
letto:  12  destinati  alla  Casa  
di  Riposo  per  anziani  in  
condizioni  critiche,  gli  altri  6  
(speriamo  crescano)  destinati  
ad  un  piccolo  reparto  di  
Degenza  Temporanea  per  
quei  pazienti,  dimessi  ma  
non  in  grado  di  tornare  
alle  proprie  abitazioni  in  
condizione  di  autosufficienza.  

Questo  è  un  esempio  di  
spesa  utile  ed  intelligente,  
perché  i  benefici  che  ne  
derivano  ricadono  sulle  
nostre  famiglie,  
sui  nostri  anziani.

Un  altro  progetto  che  
sarà  nell’agenda  di  MC  è  
l’ampliamento  della  Casa  di  
Riposo  “N.  Fabbri”:  
è  assurdo  ed  inaccettabile  
che  vi  siano  liste  d’attesa  
di  oltre  un  anno.  La  cosa  è  
fattibile,  gli  spazi  ci  sono,  la  
nostra  volontà  pure.

STEFANO  MINGOZZI

TANGENZIALE
di  Molinella

MC  è    favorevole  alla  
costruzione  di  questa  
nuova  strada,  ci  
mancherebbe!  

Tuttavia  non  siamo  d’  
accordo  con  
l’amministrazione:  
la  nuova  strada  sarà  
costruita  completamente  
a  spese  del  Comune  e  
spendendo  5.5  milioni  di  
euro…  per  ora!  

Perché  Molinella  deve  
pagarsi  la  strada  
provinciale  da  sola?...
Le  tangenziali  di  Budrio,  
San  Giovanni  in  Persiceto,  
Castenaso,  Granarolo,     
sono  state  interamente  
pagate  dalla  Provincia  di  
Bologna.

L'amministrazione,  
ritenendo  invece  
indispensabile  la  
tangenziale,  ha  pensato  
bene  di  assumersi  quasi  
tutti  i  costi.  Vedo  già  lo  
scenario  futuro…  
Un  pezzetto  di  strada  che  
dalla  rotonda  arriva  a  via  
Viola…  
Un  altro  pezzo  dall’altra  
parte,  al  di  là  dalla  
ferrovia…  

E  il  ponte?     
Per  il  ponte  mancano  i  
soldi!     
Cosa  ce  ne  faremo  allora  
di  una  strada  senza  il  
ponte?

PAOLO  LAMBERTI

CINEMA  TEATRO

La  cultura  è  un  valore  
importante  ed  è  positivo  
poter  disporre  di  una  
struttura  per  attività  
ricreative  o  culturali:  ma  solo  
se  la  spesa  è    sostenibile.  
Altrimenti,  come  tutte  le  
cose  non  indispensabili,  va  
tagliata.
La  spesa  a  preventivo  è  di  
poco  meno  di  5  milioni  di  
euro,  cioè  circa  300€  per  
ogni  cittadino.  
C'è  anche  una  doverosa  
valutazione  estetica  che  
ognuno  di  voi  farà;;  a  noi,  per  
dirla  “in  lingua”,  il  pensiero  

che  ci  viene  è:  
“Mo  sorbla  s’  l’è  brot!"
Leggendo  il  bilancio  
del  comune  di  Budrio  
(disponibile  su  internet),  
il  cui  teatro  storico  ha  una  
lunga  tradizione  e  una  
locandina  di  tutto  rispetto;;  
alla  voce  “Teatro,  attività  
culturali  e  servizi  diversi  nel  
settore  culturale”  troviamo  in  
entrata  l’importo  di  114.001€;;  
in  uscita  troviamo  invece  
648.883€.  Della  differenza,  
cioè  534.882€  all’anno,  ben  
350.000€  sono  destinati  a  
coprire  i  costi  del  teatro.  
Vigileremo.

ALBERTO  FIOCCHI

THE  DAY  BEFORE

Molinella  Civica  nasce  
nel  gennaio  del  2009.
Incontri  tra  4/5  persone  
che  via  via  si  sono  allargati  
ad  amici  conoscenti,  
un  tam  tam  che  ha  
portato  ad  un  gruppo  
sempre  più  grande,  
composto  da  giovani,  
pensionati,  insegnanti,  
impiegati,  operai,  liberi  
professionisti…  
...  a  Molinella  stava  
nascendo  qualcosa  di  
diverso...  

Quello  che  da  subito  
si  respirava  nei  nostri  
incontri  era  proprio  questo:  
una  rinnovata  fiducia  
ed  entusiasmo  
volto  a  favorire,  
cito  il  nostro  statuto:

“lo  sviluppo  economico,    
sociale,  culturale  
e  ambientale  
del  nostro  paese”.

CLAUDIO  DECATALDO

SOTTOMARINO  GIALLO

Ed  ecco  il  mitico  SMG...  
cordone  ombelicale  tra  la  
nostra  associazione  e  voi  
che  ci  ascoltate.  
Ci  consente  di  far  
conoscere  le  nostre  idee  e  
riflessioni  pur  non  avendo  
ancora  un  punto  di  ritrovo  
dove  poter  condividere  
le  idee  e  avere  quel  
contatto  con  i  cittadini  che  
vorremmo  avere  e  che  
secondo  me  è  vitale.
Soprattutto  al  giorno  
d’oggi  l’aspetto  economico  
è  rilevante  e  per  un  
piccolo  movimento  
indipendente  come  il  
nostro  le  disponibilità  
finanziarie  sono  molto  
limitate.
l  nostro  obiettivo  primario  
è  quello  di  essere  
moderati  e  obiettivi,  
non  vogliamo  fare  del  
disfattismo  e  tantomeno  
esprimere  giudizi  negativi  
al  solo  scopo  di  “dire  il  
contrario”  perché  siamo  
all’opposizione.

RENZO  MARISALDI

THE  DAY  AFTER

Grande  risultato:  
una  lista  imbastita  in  
pochi  mesi,  basata  sulla  
credibilità  delle  persone,  
non  appoggiata  da  alcun  
partito…  
Eravamo  diventati  la  terza  
forza  politica  di  Molinella!  
All’atto  pratico  comunque  
avevamo  ottenuto  solo  due  
consiglieri.

Eppure  quando  ci  siamo  
ritrovati  l’entusiasmo  e  
la  voglia  di  fare  erano  
tali  che  embrava  che  il  
futuro  dipendesse  da  noi,  
che  avremmo  contribuito,  
fatto,  collaborato  per  il  
bene  di  Molinella  da  veri  
protagonisti.  

L’avventura  elettorale  non  
era  che  l’inizio  dunque!  
Il  popolo  giallo  aveva  
appena  cominciato  la  sua  
storia,  oserei  dire  la  sua  
missione.  

OTELLA  ZAPPA

GRUPPI  di  LAVORO

Dopo  il  felice  risultato  
delle  elezioni,  gli  amici  
che  avevano  lavorato  
per  raccogliere  consensi  
al  nostro  programma  
elettorale  hanno  
continuato  il  loro  
impegno  creando  i  “Gruppi  
di  Lavoro”  di  
Molinella  Civica.  

Se  nel  programma  si  
parlava  di  teoria,  dopo  
l’insediamento  della  
Giunta  Comunale  si  
è  iniziato  a  parlare  
realmente  di  quello  che  
viene  progettato  e  fatto.

Così  in  una  riunione  
collegiale  il  direttivo  di  
MC  più  altri  sostenitori  
disponibili  hanno  dato  
vita  a  piccole  “torri  di  
avvistamento”,“studi  
professionali”,  “centri  di  
ricerca  e  consulenza”.  

Ecco,  questi  “centri  attivi”  
sono  i  Gruppi  di  Lavoro  di  
Molinella  Civica.

PAOLO  DOLCINI

IL  TESTO  INTEGRALE  DI  TUTTI  GLI  INTERVENTI  È  DISPONIBILE  SUL  SITO
WWW.MOLCIVICA.IT

SU  WWW.YOUTUBE.IT  DIGITANDO  "MOLINELLA  EMERSIONE"  
SI  POSSONO  TROVARE  I  VIDEO  DEGLI  INTERVENTI

www.molcivica.it
SOTTOMARINO 

GIALLO

Durante   la   campagna   elettorale   del   2009,   quando   Beatrice  
Spagnoli  ha  intervistato  il  nostro  candidato  sindaco,  gli  chiese  
se  ci  saremmo  ripresentati  alle  elezioni  del  2014  anche  se  non  
avessimo  vinto  le  elezioni.  
Credo  di  poter  confermare  oggi  quello  che  Paolo  rispose  quella  
sera,  ovvero  che  MC  ci  sarà  sicuramente.

Noi   tutti   pensiamo   anche   che   questi   anni   di   opposizione   si  
stiano   rivelando  molto   importanti   per   diversi  motivi:   non   solo  
come  esperienza  formativa,  ci  stiamo  facendo  le  ossa  in  ambito  
amministrativo,   ma   soprattutto   importanti   per   consolidare   la  
nostra  identità  di  movimento.  

A  nostro  parere  l’insuccesso  dell’iniziativa  civica,  che  nel  1996  
vinse  sì   le  elezioni  contro  la  lista  del  Sindaco  Martoni  ma  che  
ben  presto  venne,  potremmo  dire,  “fagocitata”  dai  partiti  politici,  
fu   in   gran   parte   dovuto   alla   mancanza   di   una   forte   e   chiara  
identità  civica.  

Noi  di  MC  crediamo  invece  di  aver  dimostrato  di  essere  un  
movimento   autonomo,   che   è   stato   capace   di   resistere   alle  
proposte  più  che  allettanti  che  ci  sono  state  fatte  nella  scorsa  
campagna   elettorale,   proposte   che   avrebbero   fatto   ottenere  
posti   di   responsabilità   ad   alcuni   di   noi   ma   che   ci   avrebbero  
inevitabilmente  portato  alla  dissoluzione.

Abbiamo  pagato   con   il   terzo  posto,  un   risultato  prestigioso  
ma   insufficiente   per   governare;;   ma   soprattutto   abbiamo  
conquistato  un  nostro   ruolo  e   la  possibilità  di  presentarci  alle  
prossime  elezioni.  

Non  dobbiamo  dimenticare  che  nel  2014  Molinella  voterà  con  
il   doppio   turno;;   si   tratta   di   una  grande  novità   per   lo   scenario  
locale  e  dovremo  attentamente  valutare  cosa  fare.  
Bisogna   infatti   essere   realisti:   se   è   stato   istruttivo   far   parte  
della   minoranza,   è   fuor   di   dubbio   che   essere   maggioranza,  
governare   un   Comune,   permetterebbe   davvero   di   realizzare  
tanti  progetti,  di  costruire.  
Decideremo  allora,  se  lo  riterremo  funzionale  rispetto  ai  nostri  
obiettivi,   anche   eventuali   alleanze,   senza   preclusioni   di   tipo  
ideologico   e   soprattutto   senza   timore   di   perdere   la   nostra  
identità  o  di  dover  mettere   in  secondo  piano  gli  ormai  per  noi  
irrinunciabili  principi  “civici”.

Noi  di  MC  comunque  possiamo  contare  su  una  grande  forza:  ci  
consideriamo,  e  siamo,  dei  “volontari”  della  politica.  

Non  abbiamo   interessi   di   partito   da   sostenere,   né   tantomeno  
interessi  personali.  

Tutte  le  persone  che  lavorano  con  MC  sono  animate  da  questo  
desiderio   di   lavorare   insieme   per   la   comunità,   desiderio   a  
Molinella  così  sentito  da  aver  dato  vita  a  ben  72  associazioni  
sociali,  culturali,  sportive  (le  abbiamo  contate  quando  abbiamo  
preparato  gli  inviti  per  questa  serata).

Se  Molinella  deciderà  di  affidarci  una  responsabilità  di  governo,  
cercheremo  di  onorarla  con  il  nostro  impegno.  
In   caso   contrario   non   ne   faremo   certamente   un   dramma:  
semplicemente  torneremo  alle  nostre  consuete  occupazioni.

Ma  credo  che  Molinella  abbia  bisogno  di  fare  un  passo  avanti,  
di   superare   le   tradizionali,   sterili   contrapposizioni   tra   destra  
e   sinistra   che   hanno   caratterizzato   il   passato,   che   tuttora  
affliggono  la  comunità  e  che  ci  hanno  spinto  a  dar  vita  a  questo  
movimento.
E  credo  che  MC  possa  giocare  un  ruolo   importante  nel   futuro  
della  nostra  comunità.  

Del   resto,   come   ha   appena   detto   l’amico  Congiu,   la  maggior  
parte  dei  Comuni  italiani  è  governata  da  liste  civiche!  
Chissà…

OTELLA  ZAPPA
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